
Bulgarie : l'équipage du Vezhen mis hors de cause dans l'affaire du câble sous-marin sectionné

Description

Pour mémoire, le 26 janvier les garde-côtes suédois arraisonnaient le Vezhen, un navire appartenant à la Flotte maritime bulgare et soupçonné d'être à l'origine de la rupture du câble à fibre optique sous-marin reliant Ventspils à l'île suédoise de Gotland. Alors que ce genre d'incidents se multiplie en mer Baltique depuis quelques mois, une enquête a été ouverte par le Parquet suédois pour savoir s'il s'agissait d'un acte de sabotage.

Le 3 février, la Suède a finalement libéré l'équipage et laissé le navire reprendre sa route, le procureur général Mats Ljungqvist indiquant que les investigations avaient « *clairement montré qu'il ne s'agissait pas d'un sabotage* », mais d'« *une combinaison de conditions météorologiques [défavorables], de problèmes d'équipement et de gestion du navire* » qui « *a contribué à la rupture du câble* ». Pour le ministère public, deux des trois mécanismes de verrouillage qui empêchaient l'ancre de tomber étaient défaillant depuis longtemps.

Le ministre bulgare des Affaires étrangères Gueorgui Gueorguiev a commenté l'affaire en ces termes : « *Nous pouvons annoncer que cette affaire a été clôturée avec une issue positive. Cela met fin à ce qui est, à mon avis, une rumeur malintentionnée accusant l'équipage bulgare d'une quelconque intention malveillante. Aucune charge n'a été déposée et il n'est pas question d'intention malveillante.* »

La compagnie propriétaire du navire s'est publiquement excusée pour les dégâts occasionnés. Quant au Vezhen, il s'est d'abord dirigé vers le Danemark pour y réparer l'ancre et l'équipement endommagé, changer les officiers de bord dont le contrat arrive à échéance, puis a repris sa route vers l'Argentine et l'Uruguay.

Sources : bTV, Sega, BGNES.

date créée

17/02/2025

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre